

BAB V

PENUTUP

A. Kesimpulan

Penelusuran kami terhadap surat al-Naba', menyatakan bahwa *maqāṣid 'ammah* surat ini adalah peringatan dan bukti adanya Hari Kebangkitan. Hal tersebut berkaitan dengan pemeliharaan iman yang merupakan salah satu pondasi dalam Islam. Beberapa cara yang dapat ditempuh untuk memelihara iman, dengan tidak menyepelekan urusan keduniawian, adalah dengan kemaslahatan yang kami tarik dari *maqāṣid 'ammah* surat al-Naba', yaitu *dhikr al-maut*, *al-'adl*, *fikrah fī wa'idillah*, pemeliharaan nafkah dan *zuhd*.

Sedangkan pada kelompok ayat surat al-Naba', meskipun memiliki *maqāṣid* tersendiri, berkesinambungan dalam membangun *maqāṣid 'ammah* surat. Hal ini berdasarkan *maqāṣid khassah* yang kami tarik dengan pengelompokan ayat-ayatnya, yakni peringatan terhadap orang-orang kufur, pembuktian adanya Hari Kebangkitan, deskripsi balasan yang diterima oleh manusia dan penegasan bahwa manusia berada dalam Kekuasaan Allah. Setiap kelompok ayat juga memiliki kemaslahatan tersendiri yang berhubungan dengan iman kepada Hari Akhir, yakni tabayun larangan *ghaflah*, takwa dan tawakal.

Kemaslahatan yang kami kemukakan, memiliki keterkaitan satu sama lain. Lima kemaslahatan yang ditarik dari *maqāṣid 'ammah*, dalam rangka menopang keimanan, saling mendukung satu sama lain. Misanya pada penyelenggaraan nafkah dalam pemeliharaan keturunan, mensyaratkan pelaksanaannya berbasis kemaslahatan dunia akhirat. Hal tersebut dapat terlaksanakan dengan menanamkan nilai-nilai *dhikr al-maut*, *al-'adl*, *fikrah fī wa'idillah* dan *zuhd*. Demikian pula pada kemaslahatan yang kami simpulkan dari kelompok ayat, masing-masing memiliki peran tersendiri, namun saling bersangkutan satu sama lain dalam mempertahankan iman kepada Hari Kebangkitan. *wallah a'lam bi al-ṣawāb*.

B. Saran

1. Penelitian terhadap surat-surat dalam al-Qur'an dengan pendekatan *maqāṣid al-shari'ah*, masih menyisakan ruang terbuka, khususnya terhadap teori Farahi dan Islahi yang menyatakan setiap surat terdiri dari *muqaddimah*, *maqāṣid* dan *khātimah*.
2. Langkah-langkah yang kami ajukan untuk menarik kemaslahatan masih memerlukan penyempurnaan hingga bisa diterapkan terhadap seluruh surat dalam al-Qur'an
3. Pengelompokan ayat-ayat dalam satu surat, memerlukan pengembangan lebih lanjut, demi mendapatkan keseluruhan *maqāṣid* khusus suatu surat.